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全国人大代表李伟的“中国梦”

希望国产食品
能代表安全、新鲜和品质

李伟 全 国 人 大 代
表，河南省工商联副主
席、郑州思念食品有限公
司董事长

时间：3月7日
地点：北京河南大厦

人
物
名
片

郑州晚报北
京专电 每个人都
有一个中国梦，作
为粮食大省河南
食品行业龙头之
一的郑州思念食
品有限公司董事
长李伟也不例外。

“希望国产食
品能够代表安全、
新 鲜 、放 心 和 品
质。国产奶粉、国
产饼干、国产面粉
等一系列舌尖上
的食品成为国人
的第一选购品。”3
月7日，李伟在北
京河南大厦接受
采访时，就食品安
全、农民工就业及
速冻食品行业等
社会热点问题，直
陈自己想法。

“我和《郑州
晚报》有着很深
的感情”

采访过程中，李伟十分爽
朗、热情、健谈。

采访前，他还特别提到了
和《郑州晚报》很有渊源：“我
和你们总编辑既是同学，又
是曾经的同事，出于这个原
因，我和《郑州晚报》有着很
深 的 感 情 。 思 念 发 展 得 不
错，《郑州晚报》发展得也很
好，今后我们将会有广阔的
合作空间。今天你们想采访
我什么，我全力配合！”

建议明确食品监管的责
任主体，进行全产业链管理

今年两会期间，热点话题之一就是“香
港奶粉限购出境”。

李伟说，香港奶粉限购，再次给中国食
品行业的从业者敲响了警钟，说明消费者对

中国食品安全防范的信誉跌至低谷。
食品安全事件为什么屡禁不

止？李伟认为，原因主要有三：
一是源头，农民分散种植，农产品化肥

使用过量、种子基因等源头问题无法有效控
制。

二是监管部门众多，铁路警察各管一
段，监管主体不明确。出现问题后，没有明
确的被追究主体。从田间地头到餐桌，涉及
农业、商务、工商、食品药品、防疫和卫生多
达8个管理部门。

三是相对独立的第三方检疫检测机构，
监测检疫力量水平相对偏低。

如何提升消费者对国产食品的安全信
心？

李伟建议，国家应尽量培育扶持一批大
的农业产业化龙头企业，让他们规范运作，
使田间地头产出高标准的农作物。

同时，重新组合相关部门机构，成立一
个最终负责的机构，管理全产业链。

农民工最需要的是什
么？“希望”

作为冷冻食品巨头之一的思念食
品，是劳动密集型企业，有近 2 万经过
培训上岗的农民技工在此就业。

作为思念食品的掌舵人，李伟也将
目光聚焦于农民工进城。这个庞大的
群体如何融入城市，如何保障教育、医
保、再教育及子女教育的权利？这些问
题他最为关心。

他说，首先要厘清的最基本的问题
是：农民工进城急需什么？

经过调查，李伟认为，这个群体最
需要的是“希望”——“明天在哪里？”年
轻时可以辗转转换工作，年龄偏大后，
他们将面临返乡务农抑或艰难留守城
市的痛苦抉择。

“农民工可以克服当前生活上的困
难、工作上的困难，但一定要看到明天
在哪里，希望在哪里。”在李伟看来，农
民工技术能力薄弱，导致自信心不足。

对于这个问题，政府有责任，企业
更有责任。企业应该加大对农民工的
技能培训，留住人才。
在农民工结婚、医疗、子
女教育问题以及怎
样完全融入当地社
会等方面，企
业要有体系性
的安排。

建议食品监管独立，质检
人员终身负责

李伟说，食品安全的监管方法各国迥
异，比如美国，FDA 对所有的肉质品等大型
的敏感企业实行官员派驻制，进行监督检
查。

李伟说，必须加强农产品的源头管理，
比如种子、农残、化肥等，“源头不解决，食品
问题无从谈起”。

他今年带来的议案建议，企业质监部门
的主要领导应该双重管理，一套人马，两个
主管机构——一方面受政府监管，一方面受
企业领导。

为了确保监管独立，食品安全质量检测
人员实行终身负责制。

这样做，主要为了防止其与不法业主同
流合污。一旦出现食品安全问题，检测人员
会及时站出来纠正，因为这与他的职业生涯
休戚相关。

冷冻食品行业
前景可观

郑州是国内最大的冷冻食品生
产基地，思念和三全两个驰名全国的
冷冻行业巨头占据了国内市场份额
的半壁江山。

“随着城镇化步伐的加快，市
区白领、蓝领生活节奏加快，对冷
冻 食 品 的 消 费 渴 求 是 非 常 旺 盛
的。”李伟对冷冻食品行业的前景
充满信心。

李伟认为，食品行业是朝阳行
业，是常青树行业，是可以持续发展
的，要做的就是精益求精。

他印象
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